

BAB V

KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

Kesimpulan dan implikasi yang akan diuraikan pada bab ini disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian tentang Manfaat Hasil Belajar Pencapan Sablon Sebagai Kesiapan Membuka Usaha Sablon T-Shirt Yang Ditujukan Pada Peserta Diklat Kelas III Program Keahlian Teknologi Penyempurnaan Tekstil di SMK Negeri 1 Katapang Kabupaten Bandung.

A. Kesimpulan

1. Manfaat hasil belajar pencapan sablon yang berkaitan dengan kemampuan kognitif sebagai kesiapan membuka usaha sablon T-Shirt. Sebagian besar peserta diklat memperoleh manfaat hasil belajar pencapan sablon pada pemahamannya terhadap pengertian pencapan sablon, pengetahuan desain motif hias untuk pencapan, cara mendesain motif pada *screen* terutama dengan cara penggambaran langsung di atas *screen*, pengetahuan alat dan bahan pencapan sablon. Lebih dari setengahnya peserta diklat memperoleh manfaat dalam pengetahuan jenis-jenis *screen* berdasarkan kerapatan lubang pori-pori kain *screen*, pengetahuan fungsi bahan-bahan pencapan sablon, pengetahuan pencapan sablon.
2. Manfaat hasil belajar pencapan sablon yang berkaitan dengan kemampuan afektif sebagai kesiapan membuka usaha sablon T-Shirt. Sebagian besar peserta diklat memperoleh manfaat hasil belajar pencapan sablon dalam ketelitian, sikap hati-hati dan disiplin waktu dalam menyelesaikan pekerjaan

pencapan sablon yang meliputi pembuatan desain motif hias untuk pencapan sablon, pembuatan desain motif pada *screen*, penggunaan alat-alat pencapan sablon, pemilihan bahan-bahan pencapan sablon, ketika melakukan pengafdrukan dan proses pencapan sablon. Lebih dari setengahnya peserta diklat memperoleh manfaat berkaitan dengan upaya untuk menambah wawasan tentang alat pencapan sablon, melatih ketelitian pada proses pencapan, disiplin kerja dalam melakukan pencapan sablon dan sikap memotivasi diri.

3. Manfaat hasil belajar pencapan sablon yang berkaitan dengan kemampuan psikomotor sebagai kesiapan membuka usaha sablon T-Shirt. Sebagian besar peserta diklat memperoleh manfaat keterampilan dalam membuat desain motif sablon untuk T-Shirt anak, penggunaan alat-alat pencapan sablon, menentukan jenis pengental untuk pencapan sablon berdasarkan bahan. Lebih dari setengahnya peserta diklat memperoleh manfaat keterampilan dalam membuat desain motif pada *screen* dengan cara pemotongan, penggunaan cat warna untuk pencapan sablon, melakukan pengafdrukan dan melakukan pencapan sablon.

B. Implikasi

Kesimpulan di atas mengandung beberapa implikasi yang berhubungan dengan manfaat hasil belajar pencapan sablon sebagai kesiapan membuka usaha sablon T-Shirt.

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar peserta diklat memperoleh manfaat dari hasil belajar pencapan sablon dalam kemampuan kognitif yang mengandung implikasi bahwa pada umumnya peserta diklat mampu menyerap materi mata pelajaran pencapan sablon, sehingga memberikan manfaat sebagai kesiapan membuka usaha sablon T-Shirt.
2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar peserta diklat memperoleh manfaat dari hasil belajar pencapan sablon dalam kemampuan afektif. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa pada umumnya peserta diklat memiliki sikap yang positif dalam menerima materi mata pelajaran pencapan sablon sehingga memberikan manfaat sebagai kesiapan membuka usaha sablon T-Shirt.
3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar peserta diklat memperoleh manfaat dari hasil belajar pencapan sablon dalam kemampuan psikomotor. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa peserta diklat menguasai keterampilan dalam melakukan pencapan sablon sehingga memberikan manfaat sebagai kesiapan membuka usaha sablon T-Shirt.

Rekomendasi yang penulis ajukan berdasarkan kesimpulan dan implikasi hasil penelitian. Rekomendasi di bawah ini sekiranya dapat menjadi bahan pertimbangan bagi pihak-pihak yang terkait, yaitu :

1. Peserta diklat Program Keahlian Penyempurnaan Tekstil

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar peserta diklat memperoleh manfaat dari hasil belajar pencapan sablon, keadaan ini dapat dijadikan suatu motivasi bagi peserta diklat untuk mempertahankan dan selalu berupaya untuk meningkatkan wawasan, pengetahuan, sikap dan keterampilan

terutama dalam kemampuan psikomotor sehingga peserta diklat lebih memiliki kesiapan untuk membuka usaha sablon T-Shirt.

2. Pengajar

Hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar peserta diklat memperoleh manfaat dari hasil belajar pencapan sablon, kondisi ini diharapkan dapat menjadi masukan kepada pengajar sebagai upaya untuk lebih mengembangkan pengetahuan dan keterampilan peserta diklat dalam mendesain motif sablon terutama membuat motif sablon dengan komputer dan melakukan pencapan sablon sebagai bekal ataupun sebagai kesiapan membuka usaha sablon.

